



SGCAF - SCG



Sortie GROTTES DE SAINT MARCEL D'ARDECHE

- Date de la sortie : 30 octobre 2022
- Cavité / zone de prospection : St Marcel d'Ardèche/Bidon
- Massif : Monts d'Ardèche
- Personnes présentes : Jean Louis, Stefano, Eric S, Jackie.
- Temps Passé Sous Terre : 9 h 30
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Classique**
- Rédacteur : Jackie

Le camp Ardèche prévu du 29 octobre au premier novembre 2022 avait pour objectif principal la visite de la grotte de St Marcel et plus particulièrement le réseau UN. De mon domicile à Lussas dans l'Ardèche, il faut compter le temps de la route, le temps de la récupération des clés et prévoir la traversée de la partie touristique avant 11 heures.

En effet depuis cette année, les conditions ont changé et il semble que les spéléos ne doivent pas être mis dans le champ de vision des touristes !!!!

Bref, c'est un peu la course mais on gère. On finit de s'équiper après la partie privée, puis nous partons à notre rythme dans la Grande Galerie du réseau UN. Nous arrivons à La Grande Barrière où de trouve l'embranchement des réseaux UN et QUATRE. De l'entrée naturelle à ce carrefour, il y a 3 kms. Donc, là, nous filons à droite dans le réseau UN.

A l'arrivée du P 10, nous cherchons longuement le shunt. Alors que je me prépare à équiper le puits, Eric finit par trouver le départ du shunt caché derrière une colonne effondrée. Le shunt présente un toboggan de 8m à forte verticalité judicieusement équipée en fixe. Nous nous retrouvons dans la Grande Galerie et en profitons pour une pause casse croûte.

Nous reprenons la progression jusqu'à l'embranchement qui mène au puits Tonio, puits remontant équipé en fixe. Et on arrive dans la Galerie Rouge.

Et là c'est une merveille. Les concrétions sont époustouflantes de variétés. La séance photos s'impose.

La suite est faite de gros gours fossiles barrant le passage et des étroitures de plus en plus étroites se profilent. Nous en profitons pour prendre le chemin du retour.

C'est au passage du fractio quasi-plein gaz du Puits Tonio que les choses se compliquent. Là, nous avons droit de la part de Stefano, à une séance de gymnastique improvisée doublée d'un fond sonore coloré qui nous fera perdre 50 mn !!! Mais bon, ça finit par passer.

La suite est sans problème. Nous aurons juste la surprise de voir la zone touristique encore active : soirée spéciale Halloween. On éteint nos lumières et on se met dans un coin, le temps de laisser passer le groupe.

Nous sommes dehors à 19 h 45. Nous dégustons une bière à la voiture en regardant le croissant de Lune se lever sur la colline.